

一つの「考えるヒント」として

私も一役買おう――――

刈 达 碩 弥

五十年度から富津市史編さん事業が発足し、万端その力を振り起すことこそ、最も望ましいことだと思うのです。一例を挙げるなら、大貫漁港は、今でこそ、その跡容を誇り、朝な夕暮漁業活動に

貢献しており、今後も益々整備充実を重ねて行くのですが、私たちの子供の頃を思い出し、よく先輩や古老から、「お前たちに引き継いで貰うのだから」とその生い立ちについて聞かされたものです。

当初は小久保の農家の人们

ちが、官林を払い下げて得た金百万円が、漁港基本財産

待望の市史の編さんが、よいよ開始されるとのことで解明され、永く後世に伝えらるべきであるといふことあることと思いまます。

市史編さんの開始 にあたって

市議会議長 大森 邦一郎

いよいよ開始されるとのことで同慶にたえません。いうまでもなく私たちの富津市は、住みよい、恵まれた風土と、古代からすぐれた歴史に培われてきました。こうした伝統や歴史が系統立てて解明され、永く後世に伝えらるべきであるといふことあることと思いまます。

最近、地方史の編さんはまさに歴史を記録することですが、このような風潮は単に歴史を記録することの必要性から、としてだけではなく、見方によつては、時代文明を追いつけて止まぬ次第であります。

となつたといわれ、浜の人たちの間で、「高根の下が大波用意に当つています」。

五十年度から富津市史編さん事業が発足し、万端その力を振り起すことこそ、最も望ましいことだと思うのです。

丸政吉さんから聞かされたもので、『高根の下が大波用意に当つています』

へ廻送されました。

こうして中世経済活動の大

きな母胎となつた「問」とか

「問屋」といった新しい商業組織が、まだ木更津にも、今

津にもなかつた頃、早くもわ

が富津港には発生し室町時代

の中ごろから、しきりにそ

の生き立ちを裏づける貴重な資料が皆さんのお力によつて次つぎと発掘され、広く収集されるなら、市史の一こ

ととしても、今後の活動の指

針となるはずです。

皆さんのご協力によってこ

の郷土を見直し、更に子孫に

は連携し、小田原の北条氏や

館山地方の里見氏と経済的に

対抗するなど、幅ひろい社会

活動を展開していたというこ

とも僅かではありますが解明

されきました。

こうしたことからも、富津港

ぶりを示したことが、うかが

われます。

この富津港も江戸時代に入

ると木更津に海上の輸送権を

へかけて国鉄路線の布設など

につれ、中世の繁栄から次第

に遠のき、ある時にはク陸の

孤島などともいわれました

が、京葉工業化に伴う交通開

発につれて、再び新しい息吹

きが感じられています。

私は波乱にとんだこの富津

という港町、宿場町の盛衰史

をぶりかえり、富津という地名と、古くから培われた伝統に、ほのかな誇りを感じます。

と共に、古くて新しい町づ

りのために、これから生れる

富津市史の影響力が、より大

きいものとなることを希つ

て止みません。

中世大いに繁栄 経済の中心となつた富津

小川 政吉

くすべての道はローマへ――

この言葉は西洋の古代史ではよく引例されています。

江戸時代以前まで、東京湾に面した西上総地方では物資な

どひろく経済活動が、富津港を中心として、おこなわれて

いました。

富津港が繁栄したのは鎌倉

時代から室町時代にかけて、

海のみち、即ち海上を通じて

対岸の先進地帯であつた三浦

面した西上総地方では物資な

どひろく経済活動が、富津港

を中心として、おこなわれて

いました。

そのため主な幹線道路は、

ほとんど富津の宿場（港）へ向つてつくられました。この道は後に「かまくら道」などといわれ、今でも江戸時代に建てられた道するべの石柱が

いたるが、苦労は禁するにあ

まりあります、願わくは

この事業が、一日も早く立

派に完成して、市民の経済

や政治文化の向上に大きな役割りを果すことを祈念し

て止まぬ次第であります。

こうしてその名が示すよう

に富津港（宿場町）としても繁昌したわけ）は木更津より早く大きく栄え、西上総沿岸で

は経済上随一の中心地となつ

ていたことが、最近の研究で

次第に明らかになつてしま

た。

小糸川流域でとれた農海産

物はもちろん小櫃川流域から

送る鎌倉や館山方面への貢納

物（中世の納稅物）も、実は

木更津の貝渕港から、一たん

富津港の実力者であった「問屋」の手を経て、対岸の金沢港（むつら）から鎌倉へ送られ、あるいは千葉、館山方面

へ廻送されました。

こうして中世経済活動の大

きな母胎となつた「問

屋」といった新しい商業組織が、まだ木更津にも、今

津にもなかつた頃、早くもわ

が富津港には発生し室町時代

の中ごろから、しきりにそ

の生き立ちを裏づける貴重な資料が皆さんのお力によつて次つぎと発掘され、広く収集されるなら、市史の一こ

ととしても、今後の活動の指

針となるはずです。

塩山市と富津市

昨年十月觀光協會主催の懇親會

正中

山市観察会に同行した。峰道はなかなかの長道中で山に入つた時は既に西に傾いていた。それでも最初に国指定の重要文化財の高野家住宅（甘草屋敷）を見学し、翌日は信玄ゆかりの雲峰寺と惠林寺を見た。貴重な文化財が铁筋の宝物殿に大切に保管されているのに敬服した。

席に、武井収へ後は高津の
塩山との関係を説明したが、たゞ
両市の似てゐることによつて、たゞ
口が五万余人、守業代地主たる
で他に関連するものがないと
のことだつたので、私は塩山の
ゆかりの武田信玄公に關係する
い史蹟が高津に於山ある。両
市は決して無縁ではないことは
田氏のことについて少し補足
をした。

物を大切にし、
これが大切に保たれていた
にあつて、小笠原、井戸山、片
塙、津賀山の界隈で、坂上守
が進みこなして、近江坂
の名城佐賀城主など、この
とき本丸、二の丸、三の丸跡
やから濠が方面に残っている
宮津の大切な史跡である。所
とが市民の手で保存されてい
るが、これは、このままで、國
のものであり、それでは、國
が何時も大切に保護するべきこと
にしておこう。
市史編さんの仕事は、これ
の資料の収集調査から始ま
る。山内の家々や部落には、
まだまだ貴重な資料が沢山あ
ることと思うので、市民の皆
さんの手でこれを守り、市史
編さん事業を助けていただき
たくお願いをする次第です。

富津市史編さん準備委員会名簿

(四月から編さん委員会発足の予定)

委員	氏名	住所	電話番号
副会長 委員・幹事	菱田忠義	富津市役所内	047-521-1111
小川政吉	茂木静雄	富津市役所内	047-521-1111
刈込碩弥	小久保	富津市役所内	047-521-1111
上	本郷	富津市役所内	047-521-1111
石原覚一	湊	富津市役所内	047-521-1111
平野和美	市教育委員会内	富津市役所内	047-521-1111
中嶋正辰	下飯野	富津市役所内	047-521-1111
八田英夫	小久保	富津市役所内	047-521-1111
高橋在久	大堀	富津市役所内	047-521-1111
楊山林継	岩坂	富津市役所内	047-521-1111

土蔵は大切な物、それが誰によつて作られ、資材はどう建築されたものかを明かにして後世まで伝えたいたのである。基町二番の五丁目地主に

不要になら穂をよく水に漬け、丁寧にはがして保存して欲しい。読めなかつたら誰かに読んでもらう。それが自分の家に関係ないものでもしないからこそ全部で三

車船工事の石の荷揚を請うて、どうして運んだかわし。高岩とか金谷のものが多いのではないか。
今とは違ひ道路が悪いので運

それを見て行くと庶民の歴史が明らかになる
くと庶民の歴史が明らかになる
尊いものである。
残したいものは沢山ある。
少し拾つてみると写真手紙

前に苦労したと思われる。
かくされたものに棲の下張
がある。その下張を大切にし
たいものです。心ない絶師屋
が日本紙の本や書類をほどい

下駄、弁当箱、煙草盒、カルタ、マンガ、職人用具の一例としてマエビキ、スミツボ等数えたらきりのない程ある。

て張つたものがある。それらの中には貴重な庶民の資料であつたりすることがある。

家庭の過去のことなどを調べ整理して記録していくおきまし

物を大切にし

石原
覺

- ## 編さん室から お願ひ

編さん室から

お願い